
 
 

                         
 
 
 
Ata da Vigésima oitava Sessão 
Ordinária do Segundo Período 
Legislativo da Câmara Municipal de 
Cabo Frio, realizada no dia 23(vinte e 
três) de novembro do ano de 2021(dois 
mil e vinte e um).-------------------------------- 

Às dez horas do dia 23(vinte e três) de novembro do ano de 2021(dois mil e vinte 
e um) sob a Presidência do Vereador Miguel Fornaciari Alencar e com a 
ocupação da Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos Codeço, 
reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além desses, 
responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir Novaes, 
Caroline Midori da Costa Silva, Douglas Serafim Felizardo, Felipe Monteiro da 
Silveira Pires, Jean Carlos Corrêa Estevão, Joao Roberto de Jesus da Silva, 
Josias Rocha Medeiros, Leonardo Mendes de Abrantes, Luis Geraldo Simas de 
Azevedo, Oseias Rodrigues Couto, Rodolfo Aguiar de Faria, Thiago Vasconcelos 
Leite Pinheiro, Vanderson de Sant’ana Rodrigues, Vinícius Caetano Corrêa. 
Havendo número regimental o Senhor Presidente declarou aberta a 0181ª 
(CENTÉSIMA OCTOGÉSIMA PRIMEIRA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 16ª 
(DÉCIMA SEXTA) LEGISLATURA (2021 - 2024) - 2º PERÍODO (01/08/2021 À 
31/12/2021) DE 23 DE NOVEMBRO DE 2021 em nome de Deus. A seguir foi 
lida e aprovada a seguinte Ata: ATA DO DIA 23/11/2021. Cumprido o rito 
regimental o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro Secretário a leitura 
do EXPEDIENTE que constou do seguinte: EM CONFORMIDADE COM O ART. 
71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA: 
23/11/2021; PROJETO DE EMENDA ADITIVA: 0013/2021 - COMISSÃO DE 
FINANÇAS, ORÇAMENTO E ALIENAÇÃO, EMENDA ADITIVA AO PROJETO 
DE LEI Nº 426/2021, QUE ESTIMA A RECEITA E FIXA A DESPESA DO 
MUNICÍPIO PARA O EXERCÍCIO DE 2022; PROJETO DE EMENDA 
SUBSTITUTIVA: 0019/2021 - COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E 
ALIENAÇÃO, EMENDA SUBSTITUTIVA AO PROJETO DE LEI Nº 426/2021, 
QUE ESTIMA A RECEITA E FIXA A DESPESA DO MUNICÍPIO PARA O 
EXERCÍCIO DE 2022; VETO: 0140/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA 
NOVELLINO, DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 
063/2019 DE AUTORIA DO VEREADOR RODOLFO  AGUIAR  DE  FARIA  QUE  
DISPÕE  SOBRE  A  CONSTITUIÇÃO  DO  SERVIÇO  DE INSPEÇÃO 
MUNICIPAL E OS PROCEDIMENTOS DE INSPEÇÃO SANITÁRIA EM 
ESTABELECIMENTOS  QUE  PRODUZAM  PRODUTOS  DE  ORIGEM  
ANIMAL  E  DÁ  OUTRAS PROVIDÊNCIAS (OFÍCIO/GAPRE CM Nº 259/2021); 
VETO: 0141/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE 
SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 236/2019 DE AUTORIA DO 
VEREADOR ADEIR NOVAES QUE DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DE 
CICLOVIAS NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO (OFÍCIO/GAPRE CM Nº 
260/2021); VETO: 0142/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, 
DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 099/2021 DE 
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AUTORIA DO VEREADOR JOSIAS ROCHA MEDEIROS QUE DISPÕE SOBRE 
A INSTALAÇÃO DE EQUIPAMENTO ELIMINADOR  DE  AR  NA  TUBULAÇÃO  
DO  SISTEMA  DE  ABASTECIMENTO  DE  ÁGUA  NO MUNICÍPIO DE CABO 
FRIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS (OFÍCIO/GAPRE CM Nº 261/2021); 
VETO: 0143/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE 
SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 099/2021 DE AUTORIA DO 
VEREADOR JOSIAS  ROCHA  MEDEIROS  QUE  TORNA  OBRIGATÓRIA  A  
IMPLANTAÇÃO  DE  PONTO ELETRÔNICO DIGITAL EM TODAS AS 
UNIDADES DE SAÚDE QUE SÃO MANTIDAS PELO SUS, E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS (OFÍCIO/GAPRE CM Nº 262/2021); VETO: 0144/2021 - JOSÉ 
BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO 
PROJETO DE LEI Nº 212/2019 DE AUTORIA DO VEREADOR ADEIR  NOVAES  
QUE  DISPÕE  SOBRE  A  PADRONIZAÇÃO  DO  UNIFORME  ESCOLAR  NA 
REDE  MUNICIPAL  DE  ENSINO,  NO  MUNICÍPIO  DE  CABO  FRIO  
(OFÍCIO/GAPRE  CM  Nº 266/2021); VETO: 0145/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO 
FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI 
Nº 039/2018 DE AUTORIA DO VEREADOR VINÍCIUS CAETANO CORRÊA 
QUE DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE DO EXECUTIVO EM DAR 
PUBLICIDADE A LISTA DAS UNIDADES ESCOLARES DA REDE 
PARTICULAR EM SITUAÇÃO REGULAR EM CABO FRIO (OFÍCIO/GAPRE CM 
Nº 267/2021); VETO: 0146/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, 
DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 166/2021 DE 
AUTORIA DO VEREADOR JOÃO ROBERTO DE JESUS DA SILVA QUE 
DISPÕE SOBRE O PROGRAMA DE SEGURANÇA ESCOLAR – PSE E FIXA 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS (OFÍCIO/GAPRE CM Nº 268/2021); PROJETO DE 
EMENDA IMPOSITIVA: 001/2021 - RODOLFO AGUIAR DE FARIA, EMENDA  
IMPOSITIVA  À  LEI  ORÇAMENTÁRIA  ANUAL  –  LOA  2022  –  PROJETO  
DE  LEI  Nº 426/2021/  EXECUTIVO,  DESTINANDO  RECURSOS  PARA  
MANUTENÇÃO  DO  HOSPITAL MUNICIPAL DE TAMOIOS E PROJETOS 
VOLTADOS PARA PESCA; PROJETO DE EMENDA IMPOSITIVA: 002/2021 - 
VINÍCIUS CAETANO CORRÊA, EMENDA  IMPOSITIVA  À  LEI  
ORÇAMENTÁRIA  ANUAL  –  LOA  2022  –  PROJETO  DE  LEI  Nº 426/2021/  
EXECUTIVO,  DESTINANDO  RECURSOS  PARA  MANUTENÇÃO  DO  
HOSPITAL MUNICIPAL DE TAMOIOS; PROJETO DE EMENDA IMPOSITIVA: 
003/2021 - MIGUEL ALENCAR, EMENDA  IMPOSITIVA  À  LEI  
ORÇAMENTÁRIA  ANUAL  –  LOA  2022  –  PROJETO  DE  LEI  Nº 426/2021/ 
EXECUTIVO, DESTINANDO RECURSOS PARA MANUTENÇÃO DO 
HOSPITAL  DE TAMOIOS E REFORMA DOS PATRIMÔNIOS HISTÓRICOS DO 
MUNICÍPIO; PROJETO DE EMENDA IMPOSITIVA: 004/2021 - JOSIAS 
ROCHA MEDEIROS, EMENDA  IMPOSITIVA  À  LEI  ORÇAMENTÁRIA  ANUAL  
–  LOA  2022  –  PROJETO  DE  LEI  Nº 426/2021/  EXECUTIVO,  DESTINANDO  
RECURSOS  PARA  MANUTENÇÃO  DO  HOSPITAL MUNICIPAL DE 
TAMOIOS E REFORMA DO GINÁSIO POLIESPORTIVO ARACY MACHADO; 
PROJETO DE EMENDA IMPOSITIVA: 005/2021 - ALEXANDRA DOS SANTOS 
CODEÇO, EMENDA  IMPOSITIVA  À  LEI  ORÇAMENTÁRIA  ANUAL  –  LOA  
2022  –  PROJETO  DE  LEI  Nº 426/2021/  EXECUTIVO,  DESTINANDO  
RECURSOS  PARA  MANUTENÇÃO  DO  HOSPITAL MUNICIPAL DE 
TAMOIOS; PROJETO DE EMENDA IMPOSITIVA: 006/2021 - ADEIR NOVAES, 
EMENDA  IMPOSITIVA  À  LEI  ORÇAMENTÁRIA  ANUAL  –  LOA  2022  –  
PROJETO  DE  LEI  Nº 426/2021/  EXECUTIVO,  DESTINANDO  RECURSOS  



PARA  MANUTENÇÃO  DO  HOSPITAL MUNICIPAL DE TAMOIOS; PROJETO 
DE EMENDA IMPOSITIVA: 007/2021 - CAROLINE MIDORI DA COSTA SILVA, 
EMENDA  IMPOSITIVA  À  LEI  ORÇAMENTÁRIA  ANUAL  –  LOA  2022  –  
PROJETO  DE  LEI  Nº 426/2021/  EXECUTIVO,  DESTINANDO  RECURSOS  
PARA  MANUTENÇÃO  DO  HOSPITAL MUNICIPAL DE TAMOIOS, 
OPERACIONALIZAÇÃO DA ROMU E MANUTENÇÃO DO CANIL MUNICIPAL; 
PROJETO DE EMENDA IMPOSITIVA: 008/2021 - LEONARDO MENDES DE 
ABRANTES, EMENDA  IMPOSITIVA  À  LEI  ORÇAMENTÁRIA  ANUAL  –  LOA  
2022  –  PROJETO  DE  LEI  Nº 426/2021/  EXECUTIVO,  DESTINANDO  
RECURSOS  PARA  AQUISIÇÃO  DE  AMBULÂNCIAS, PROJETO E 
EQUIPAMENTOS PARA ESPORTE PARAOLÍMPICO (BASQUETE 
ADAPTADO); PROJETO DE EMENDA IMPOSITIVA: 009/2021 - THIAGO 
VASCONCELOS LEITE PINHEIRO, EMENDA  IMPOSITIVA  À  LEI  
ORÇAMENTÁRIA  ANUAL  –  LOA  2022  –  PROJETO  DE  LEI  Nº 426/2021/  
EXECUTIVO,  DESTINANDO  RECURSOS  PARA  REATIVAÇÃO  DO  
HOSPITAL  DA CRIANÇA E REFORMA DO MERCADO SEBASTIÃO LAN; 
PROJETO DE EMENDA IMPOSITIVA: 010/2021 - ALEXANDRE MARQUES 
CORDEIRO, EMENDA  IMPOSITIVA  À  LEI  ORÇAMENTÁRIA  ANUAL  –  LOA  
2022  –  PROJETO  DE  LEI  Nº 426/2021/ EXECUTIVO, DESTINANDO 
RECURSOS PARA MANUTENÇÃO DE AMBULÂNCIAS DE  TODA  REDE  DE  
SAÚDE,  ESTRUTURA  DOS  EFS  MONTE  ALEGRE,  BOCA  DO  MATO  E 
PORTO DO CARRO E PROJETOS VOLTADOS PARA PESCA; PROJETO DE 
EMENDA IMPOSITIVA: 011/2021 - FELIPE MONTEIRO DA SILVEIRA PIRES, 
EMENDA  IMPOSITIVA  À  LEI  ORÇAMENTÁRIA  ANUAL  –  LOA  2022  –  
PROJETO  DE  LEI  Nº 426/2021/  EXECUTIVO,  DESTINANDO  RECURSOS  
PARA  REFORMA  DO  POSTO  DE  SAÚDE DO BAIRRO JARDIM NAUTILUS 
E PARA O PROGRAMA MOEDA SOCIAL ITAJURU; PROJETO DE EMENDA 
IMPOSITIVA: 012/2021 - JEAN CARLOS CORRÊA ESTEVÃO, EMENDA  
IMPOSITIVA  À  LEI  ORÇAMENTÁRIA  ANUAL  –  LOA  2022  –  PROJETO  
DE  LEI  Nº 426/2021/  EXECUTIVO,  DESTINANDO  RECURSOS  PARA  
REFORMA  DO  ESF  DO  BAIRRO JACARÉ,  REFORMA  E  MANUTENÇÃO  
DO  CRAS  DO  JACARÉ,  REFORMA  DO  GINÁSIO POLIESPORTIVO ARACY 
MACHADO E PROJETOS VOLTADOS PARA PESCA; PROJETO DE EMENDA 
IMPOSITIVA: 013/2021 - JOÃO ROBERTO DE JESUS DA SILVA, EMENDA  
IMPOSITIVA  À  LEI  ORÇAMENTÁRIA  ANUAL  –  LOA  2022  –  PROJETO  
DE  LEI  Nº 426/2021/  EXECUTIVO,  DESTINANDO  RECURSOS  PARA  
AQUISIÇÃO  DE  EQUIPAMENTOS PARA  AS  ESFs:  ANGELIM,  NOVA  
CALIFÓRNIA,  ARAÇÁ,    SÃO  JACINTO,  BOTAFOGO, SAMBURÁ, MARIA 
JOAQUINA, FLORESTINHA, JACARÉ , BEM COMO PARA O PAM SANTO 
ANTÔNIO E UBS UNAMAR – DR. PAULO SILVA; PROJETO DE EMENDA 
IMPOSITIVA: 014/2021 - LUIS GERALDO SIMAS DE AZEVEDO, EMENDA  
IMPOSITIVA  À  LEI  ORÇAMENTÁRIA  ANUAL  –  LOA  2022  –  PROJETO  
DE  LEI  Nº 426/2021/ EXECUTIVO, DESTINANDO RECURSOS PARA 
CRIAÇÃO DO CENTRO ODONTOLÓGICO MUNICIPAL DE ATENDIMENTO A 
CRIANÇAS DE 0 A 12 ANOS DE IDADE; PROJETO DE EMENDA IMPOSITIVA: 
015/2021 - VANDERSON BENTO, EMENDA  IMPOSITIVA  À  LEI  
ORÇAMENTÁRIA  ANUAL  –  LOA  2022  –  PROJETO  DE  LEI  Nº 426/2021/ 
EXECUTIVO DESTINANDO RECURSOS PARA PAGAMENTO DE ABONO 
PECUNIÁRIO AOS AGENTES DE COMBATE À ENDEMIAS, ENFERMEIROS 
E TÉCNICOS DE ENFERMAGEM; PROJETO DE EMENDA IMPOSITIVA: 



016/2021 - OSÉIAS RODRIGUES COUTO, EMENDA  IMPOSITIVA  À  LEI  
ORÇAMENTÁRIA  ANUAL  –  LOA  2022  –  PROJETO  DE  LEI  Nº 426/2021/  
EXECUTIVO,  DESTINANDO  PARA  TAMOIOS  RECURSOS  PARA  O  
HOSPITAL, VEÍCULO PARA O TFD, CENTRO DE FISIOTERAPIA, 
PROGRAMA PARA MULHERES VÍTIMAS DE VIOLÊNCIA, VEÍCULO PARA 
CRIANÇAS DEFICIENTES E COMPRA DE MATERIAIS  ESPORTIVOS; 
PROJETO DE EMENDA IMPOSITIVA: 017/2021 - DOUGLAS SERAFIM 
FELIZARDO, EMENDA  IMPOSITIVA  À  LEI  ORÇAMENTÁRIA  ANUAL  –  LOA  
2022  –  PROJETO  DE  LEI  Nº 426/2021/ EXECUTIVO, DESTINANDO 
RECURSOS PARA CENTRO ODONTOLÓGICO MUNICIPAL DE 
ATENDIMENTO A CRIANÇAS DE 0 A 12 ANOS DE IDADE; PROJETO DE LEI: 
0208/2021 - OSÉIAS RODRIGUES COUTO, DISPÕE SOBRE A AFIXAÇÃO DE 
PLACA QUE INFORMA SOBRE A PROIBIÇÃO DE DISCRIMINAÇÃO NOS 
LOCAIS EM QUE ESPECIFICA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE 
LEI: 0471/2021 - DOUGLAS SERAFIM FELIZARDO, DISPÕE SOBRE A 
PROIBIÇÃO DE ALIMENTAR AVES E ANIMAIS SILVESTRES EM PRAIAS, 
PARQUES E ESPAÇOS PÚBLICOS DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO  DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0472/2021 - VANDERSON 
BENTO, INSTITUI  A  POLÍTICA  MUNICIPAL  PARA  A  POPULAÇÃO  EM  
SITUAÇÃO  DE  RUA  E  A IMPLANTAÇÃO  DO  CENTRO  DE  REFERÊNCIA  
ESPECIALIZADO  PARA  POPULAÇÃO  EM SITUAÇÃO DE RUA - CENTRO 
POP DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO; PROJETO DE LEI: 0473/2021 - THIAGO 
VASCONCELOS LEITE PINHEIRO, DISPÕE  SOBRE  A  DIVULGAÇÃO  DE  
INFORMAÇÕES  AOS  CONSUMIDORES  REFERENTES AOS PREÇOS DOS 
COMBUSTÍVEIS AUTOMOTIVOS; PROJETO DE LEI: 0474/2021 - JOSIAS 
ROCHA MEDEIROS, ESTABELECE DIRETRIZ PARA A POLÍTICA MUNICIPAL 
DE ENFRENTAMENTO E ATENDIMENTO À VIOLÊNCIA CONTRA AS 
MULHERES; REQUERIMENTO: 0259/2021 - FELIPE MONTEIRO DA 
SILVEIRA PIRES, REQUER  A  AUTOVIAÇÃO  SALINEIRA  A  AMPLIAÇÃO  
DO  HORÁRIO  DAS  LINHAS  QUE FAZEM O TRAJETO PARA O BAIRRO 
JACARÉ; REQUERIMENTO: 0260/2021 - FELIPE MONTEIRO DA SILVEIRA 
PIRES, REQUER OUTORGA DE MOÇÃO DE APLAUSOS AOS 
PROFISSIONAIS DA SECRETARIA DE SAÚDE,  EM  ESPECIAL  A  EQUIPE  
DA  COORDENAÇÃO  MUNICIPAL  DE  IMUNIZAÇÃO, ATUANTES NA 
VACINAÇÃO MUNICIPAL EM COMBATE AO COVID-19; REQUERIMENTO: 
0261/2021 - LEONARDO MENDES DE ABRANTES, REQUER  AO  EXMO.  SR.  
PREFEITO  INFORMAÇÕES  DETALHADAS  SOBRE  OS  ENTULHOS 
DESPEJADOS NA PRAÇA DA CIDADANIA E O QUE VAI SER FEITO NO 
LOCAL; REQUERIMENTO: 0262/2021 - JOÃO ROBERTO DE JESUS DA 
SILVA, REQUER LISTA DOS CONVOCADOS COM SUAS RESPECTIVAS 
PONTUAÇÕES DO ÚLTIMO PROCESSO SELETIVO, NO MUNICÍPIO DE 
CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0373/2021 - OSÉIAS RODRIGUES COUTO, 
SOLICITA  AO  EXMO.    SENHOR  PREFEITO    A  CRIAÇÃO  DA  OUVIDORIA  
DA  SAÚDE  EM TAMOIOS; INDICAÇÃO: 0575/2021 - ADEIR NOVAES, 
SOLICITA  AO  EXMO.  SR.  PREFEITO  A  PAVIMENTAÇÃO  DA  RUA  DA  
FLEXEIRA,  NO BAIRRO MARIA JOAQUINA, NESTE MUNICÍPIO; 
INDICAÇÃO: 0606/2021 - ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, SOLICITA  
AO  EXMO.  SR.  PREFEITO  SANEAMENTO  BÁSICO  E  PAVIMENTAÇÃO  
DA  RUA SANTA BÁRBARA NO BAIRRO AQUÁRIUS EM TAMOIOS; 
INDICAÇÃO: 0607/2021 - ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, SOLICITA 



AO EXMO. SR. PREFEITO  SANEAMENTO BÁSICO E PAVIMENTAÇÃO, NA 
RUA DIOGO, NO BAIRRO AQUÁRIOS EM TAMOIOS; INDICAÇÃO: 0617/2021 
- JEAN CARLOS CORRÊA ESTEVÃO, SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO 
AS PROVIDÊNCIAS NECESSÁRIAS PARA A URBANIZAÇÃO  COM  REDE  
DE  DRENAGEM  NA  RUA  BADAGE,  BAIRRO  PERO,  NESTE MUNICÍPIO; 
INDICAÇÃO: 0619/2021 - ADEIR NOVAES, SOLICITA AO EXMO. SR. 
PREFEITO QUE ATRAVÉS DO SETOR COMPETENTE, PROVIDENCIE  AS  
INSTALAÇÕES  DE  BRAÇOS  DE  ILUMINAÇÃO  NA  ESQUINA  DA  RUA 
ALAMEDA GARGOÁ E A RUA EMANUEL (EM FRENTE AO PONTO FINAL DA 
SALINEIRA), NO BAIRRO CENTRO HÍPICO, EM TAMOIOS - 2º DISTRITO DE 
CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0625/2021 - DOUGLAS SERAFIM FELIZARDO, 
SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO A VIABILIDADE PARA AQUISIÇÃO DE 
NOVOS VEÍCULOS  PARA  O  CONSELHO  TUTELAR  DO  MUNCÍPIO  DE  
CABO  FRIO  E  PARA  O SEGUNDO DISTRITO EM TAMOIOS; INDICAÇÃO: 
0628/2021 - LEONARDO MENDES DE ABRANTES, SOLICITA AO EXMO. SR. 
PREFEITO QUE FAÇA ADESÃO AO PROGRAMA ESCOLA CÍVICO MILITAR 
JUNTO AO GOVERNO FEDERAL; INDICAÇÃO: 0629/2021 - THIAGO 
VASCONCELOS LEITE PINHEIRO, SOLICITA AO PODER EXECUTIVO QUE 
TOME PROVIDÊNCIAS NO SENTIDO DE REALIZAR OBRAS DE 
SANEAMENTO BÁSICO NA RUA DEZESSEIS, NO BAIRRO RESERVA DO 
PERÓ; INDICAÇÃO: 0630/2021 - VANDERSON BENTO, SOLICITA AO EXMO. 
SR. PREFEITO O FECHAMENTO DA RUA PORTO ALEGRE, NO BAIRRO 
JARDIM  EXCELSIOR  NESTE  MUNICÍPIO  PARA  A  PARTICIPAÇÃO  DA  
POPULAÇÃO  NA PROGRAMAÇÃO DA FINAL DA COPA LIBERTADORES DA 
AMÉRICA 2021; INDICAÇÃO: 0631/2021 - OSÉIAS RODRIGUES COUTO, 
SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO QUE ENVIE COM A MÁXIMA URGÊNCIA 
MODIFICAÇÕES AO ORÇAMENTO ANUAL DE 2022 INSERINDO 
APONTAMENTOS ESPECÍFICOS DE INVESTIMENTOS PARA  TAMOIOS. 
Terminada a leitura do Expediente, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna 
aos oradores inscritos. Ocupou a Tribuna como primeiro orador inscrito o 
Vereador Thiago Vasconcellos, que inicialmente procedeu saudações de 
praxe. Em seguida comentou sobre reunião realizada no aeroporto destacando 
que estiveram presentes representantes de diversos segmentos sociais e que 
fora discutida questões relacionadas ao turismo. Falou sobre a importância de 
que houvesse união entre os municípios vizinhos e que a macro política previa 
decisões tomadas em conjunto, o que poderia beneficiar a muitos. Disse, que 
Cabo Frio poderia ser pensada de forma diferente ressaltando que estando a 
uma hora de voo de São Paulo, o público paulista poderia ser recorrente no 
município. Disse que o Secretário de Turismo, Carlos Cunha, realizava um 
trabalho muito bom à frente da pasta e que estariam passando por Cabo Frio 
cerca de vinte transatlânticos e que cada tripulante geraria um lucro de 13 reais 
para o município, com o total na monta de seiscentos mil reais por transatlântico. 
Disse, que aquele seria um exemplo de macro política e que existia uma lei 
aprovada na Casa Legislativa que regulamentava a citada modalidade de 
cobrança. Disse ainda, que o aumento de vôos locais seria um grande atrativo 
para o município. Sugeriu que fosse marcada uma outra reunião, para que fosse 
discutida a questão do turismo mais a amplamente, no que encerrou sua fala. A 
seguir ocupou a Tribuna o Vereador Leonardo Mendes, que inicialmente 
saudou a todos. Em seguida comentou sobre a prestação de contas ocorrida no 
dia anterior, no Plenário da Casa destacando que sentira falta da presença do 



Secretário de Saúde, mas, que o mesmo enviara representantes. Disse que, 
questionara à equipe sobre a reabertura do Hospital de Tamoios, frisando que 
aquela unidade de saúde se encontrava fechada por mais de um ano e que a 
mesma informara que não havia previsão para a reabertura. Disse que, a 
empresa responsável pela obra daquele hospital deveria dar conta daquela 
questão. Disse que, com relação ao Hospital do Jardim Esperança a equipe 
informara que havia a previsão de que até o final do ano haveria a reabertura do 
Hospital. Continuando disse que, na próxima segunda feira o programa “Fala 
Cabo Frio” estaria de volta e que o primeiro entrevistado seria o Secretário de 
Turismo, Carlos Cunha, com isso, conclamava a todos que preparassem suas 
perguntas. Continuando disse que, com relação à Emenda Impositiva destinara 
trezentos mil reais para a compra de ambulâncias e que deveria ser enviada uma 
ambulância para a área rural. Com relação a outra parte destinara a mesma para 
a Secretaria de Esportes, para a compra e manutenção de equipamentos 
específicos para deficientes físicos. Após falou sobre Requerimento de sua 
autoria dispondo sobre questionamento sobre o lixo oriundo da Praça da 
Cidadania que estava sendo jogado na Praça das Águas, destacando que até 
mesmo animais mortos estavam sendo jogados no local. Em aparte, o Senhor 
presidente parabenizou aos vereadores que em sua maioria estavam destinando 
50% da Verba da Emenda Impositiva, a qual tinham direito, à reabertura e 
manutenção do Hospital de Tamoios. Retomando ao seu discurso, o Vereador 
Leonardo Mendes disse que, não poderia deixar de parabenizar aos Nobres 
Pares que tiveram a iniciativa de destinar aquela verba para o Hospital de 
Tamoios e que o projeto do Vereador Luis Geraldo estava relacionado ao  
atendimento odontológico para crianças, que também seria de grande vala para 
a população. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. A seguir, 
ocupou a Tribuna a Vereadora Caroline Midori, que inicialmente saudou a 
todos. Em seguida disse que, também ela fazia parte dos vereadores que 
destinaram verba da Emenda Impositiva para o Hospital de Tamoios e que 
destinara quarenta e oito mil para a Secretaria de Direitos Humanos, mais 
especificamente para a ROMU, visto que aquele departamento trabalhava 
também atendendo denúncias com relação a animais e que passavam por muita 
dificuldade. Observou, que tomara conhecimento de que a Secretaria não tivera 
nem mesmo gasolina para colocar na viatura para realizar a ronda e que até 
mesmo a água para beber estava sendo comprada pelos funcionários. Ao final 
disse, que também contemplaria o canil municipal ao qual destinaria 250 mil reais 
para castração de animais. Sublinhou, que solicitara ao senhor prefeitos que 
destinasse verba para o Canil Municipal, mas, que não obtivera êxito. Reiterou 
que, o local se tornara um depósito de animais sem nenhum cuidado. Disse que 
não estava sendo realizado nenhum trabalho de políticas públicas voltadas para 
os animais no município, assim, a destinação da verba para o local possibilitaria 
a melhora do canil municipal. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou 
sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna o Vereador Miguel Alencar, que 
inicialmente agradeceu a presença dos senhores vereadores na reunião no 
aeroporto no dia anterior ressaltando que estava certo de que haveria grande 
melhoria no setor de turismo a partir do que fora acordado naquela reunião. 
Disse, que de sua parte destinaria 50% dos recursos da Emenda Impositiva para 
a área da Cultura, enfatizando que cada vereador teria disponível verba onde 
50% seria destinada para a área da saúde e que a outra metade poderia ser 
destinada para a área de escolha de cada vereador. Após, criticou o 



funcionamento dos ESFs, destacando que a seu ver os mesmos não 
funcionavam a contento, que faltavam médicos e que a estrutura era precária. 
Em aparte, o Vereador Luis Geraldo disse que jamais fora dada a devida 
importância aos ESFs nos governos anteriores, sobretudo ao que concerne ao 
atendimento odontológico. Disse que, a medicina preventiva seria o melhor meio 
cuidar da população e que era imprescindível que o prefeito cumprisse sua 
bandeira de campanha sobre a valorização aos ESFs. Também em aparte, o 
Vereador Vanderson Sant`Anna disse que, os funcionários da Saúde 
trabalhavam sob uma pressão exacerbada e que a prevenção das doenças seria 
mesmo de grande valia para toda a população. Também em aparte, o Vereador 
João Roberto de Jesus da Silva disse, que estivera visitando alguns ESFs e que 
corroborava com o posicionamento do Vereador Luis Geraldo. Disse que a parte 
odontológica do ESF do Parque Burle estava funcionando, ainda que 
precariamente e que ele próprio enviara oficio solicitando melhorias para aquele 
local. Disse, que os funcionários dos ESFs trabalhavam muito bem e que a 
manutenção era de responsabilidade da Secretaria de Saúde. Disse ainda, que 
todos os ESFs em que estivera estavam limpos e organizados. E ainda, que com 
relação a falta de médicos também enviara Memorando cobrando a presença 
dos médicos. Retomando ao seu discurso, o Vereador Miguel Alencar disse que, 
era exatamente sobre aquilo que estava falando e que alguns ESFs careciam de 
remédios, outros de estrutura e de médicos, embora os funcionários fossem 
grandes profissionais. Sugeriu que a Casa Legislativa se unisse, no sentido de 
realizar cobrança para saber como os recursos destinados aos ESFs seriam 
aplicados. Em outro aparte o Vereador Luis Geraldo disse que, ninguém estava 
falando sobre o trabalho dos funcionários que eram extremamente dedicados, e 
que o importante era o funcionamento do ESF, destacando que era um conjunto 
de fatores que faziam com que os ESFs funcionassem e que os funcionários 
deveriam ser enaltecidos, já que faziam de tudo para oferecer o melhor 
atendimento naqueles locais. Disse que, para um médico bastava um aparelho 
de pressão e um estetoscópio para que o mesmo pudesse trabalhar, mas, que 
para um dentista caso um compressor estivesse estragado, não teria como 
realizar nenhum procedimento. Em aparte o Vereador Vanderson disse, que por 
nenhum momento falara dos funcionários e sugeriu que fosse aplicado o 
programa “Saúde na Hora”, que estendia o horário de funcionamento de oito às 
dezessete horas. Retomando ao seu discurso, o Vereador Miguel Alencar disse 
que se propunha a buscar a união na Casa Legislativa, no sentido de agilizar 
providências quanto a um melhor funcionamento dos ESFs. Disse que, com 
relação a Praça das Águas aguardava informações sobre as obras no local e 
solicitou que caso não houvesse informações por parte da prefeitura, que a Base 
Governista procedesse as informações necessárias. Agradeceu a atenção e 
todos, no que encerrou sua fala. A seguir, fez uso da palavra o Vereador 
Vanderson Sant`Anna, que inicialmente saudou a todos. Em seguida disse que 
se encontrara com o prefeito e que o mesmo falara sobre sua dificuldade em 
pagar o salário de dezembro do ano anterior, mas, que havia possibilidade de 
ser pago aquele salário. Disse que, o Chefe do Executivo Municipal garantira 
que conversaria com a Secretária de Fazenda para tentar proceder o pagamento 
até o mês de janeiro próximo. Após elogiou a postura do atual governo 
destacando que, o mínimo que o servidor deveria ter era dignidade de pelo 
menos poder dar um presente de natal para os filhos. Em seguida disse, que sua 
parte da Emenda Impositiva destinaria quinhentos mil reais para os técnicos e 



enfermeiros ressaltando que, aquela quantia era pouca, já que foram os mesmos  
que levaram o mundo nas costas durante a pandemia e foram os que mais 
morreram. Disse que lançara a ideia no Instagram e que o maior pedido fora para 
ajudar aos enfermeiros. Disse que, os ACE (Agentes de Combate a Endemias) 
estavam por anos e anos perdendo direitos de arrecadação, bem como os ASG 
(Agentes de Serviços Gerais), mas, que tivera que escolher uma classe, embora 
entendesse que todos deveriam ter direitos. Assim agendara reunião com o 
prefeito, para que houvesse um acordo para que os mesmos também pudessem 
ter acesso a algum benefício de forma legal. Disse, que começara a operação 
tapa buracos em Cabo Frio e que reconhecia que esteve sendo muito chato 
naquela cobrança, mas, que ficara satisfeito por ter tido atendido seu pleito. Com 
relação à PROLAGOS disse que, havia muitas reclamações sobre o atendimento 
daquela empresa que tinha em Cabo Frio a tarifa mais cara do Brasil e que a 
mesma cobrava taxa de esgoto, quando nem esgoto oferecia. Disse, que a 
EGEIA errava dia após dia na escolha dos presidentes da PROLAGOS e que 
Cabo Frio não tinha nenhum retorno daquela empresa. Agradeceu a atenção de 
todos, no que encerrou sua fala. A seguir ocupou a Tribuna o Vereador Felipe 
Monteiro, que inicialmente saudou a todos. Em seguida disse, que sua Emenda 
Impositiva contemplaria o Posto de Saúde do Jardim Náutilus que atendia a 
população do Braga, Manoel Corrêa e adjacências e seria ampliado para poder 
atender a um maior número de pessoas. Disse que, a prevenção era o melhor 
caminho e que os casos de pressão alta culminando no enfarto era a doença 
que mais matava no mundo. Após disse que, com relação a outra parte do 
recurso da Emenda Impositiva seria colocada na Moeda Social Itajuru, para que 
mais famílias pudessem ser beneficiadas por aquele programa. Disse, que os 
sociólogos apontavam que diversas modalidades de trabalho deixariam de existir 
e que até o ano de dois mil e trinta, nem mesmo motoristas seriam mais 
necessários, em virtude do advento dos carros com alta tecnologia. Assim, seria 
necessário discutir uma renda básica para todos. Ao final observou que, seu 
mandato era popular, visando sempre a diminuição da desigualdade e o amor 
ao próximo. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. Após, 
ocupou a Tribuna o Vereador João Roberto de Jesus da Silva, que 
inicialmente procedeu as saudações de praxe. Em seguida parabenizou sua 
esposa por seu aniversário e disse que a mesma fora a responsável por ele ter 
mudado sua vida. Em seguida demonstrou relatório de atendimento odontológico 
nos postos do município ressaltando que, realmente o número de atendimento 
caíra muito com relação ao ano de 2019, e que eram necessárias providências 
para dinamizar aquele atendimento. Disse ainda, que por mais que os 
funcionários trabalhassem seria difícil proporcionar um atendimento a contento 
se não houvesse estrutura. Após disse que, seu Requerimento em pauta naquela 
Sessão pretendia obter lista dos convocados no processo seletivo de Cabo Frio 
ressaltando que, recebera denúncias de que pessoas que foram muito bem 
colocadas não haviam sido convocadas, enquanto outros que passaram com 
pontuação muito baixa, já se encontravam trabalhando. Em aparte o Vereador 
Leonardo Mendes disse que, ele próprio recebera denúncias semelhantes e 
parabenizou o orador por sua iniciativa. Retomando ao seu discurso, o vereador 
João Roberto de Jesus disse, que buscava dentro da lei saber se havia alguma 
coisa errada e que caso houvesse, seria necessário fazer cumprir a lei. Após 
disse que, com relação a Emenda Impositiva não destinara a verba diretamente 
para o Hospital de Tamoios, até por que ele próprio se empenhara muito para 



que o prefeito acionasse a empresa responsável para dar conta daquela unidade 
de Saúde funcionando, e que somente após dez meses do hospital fechado é 
que o prefeito acionara a empresa. Assim, observando a pouca vontade do 
prefeito em fazer com que aquele hospital voltasse a funcionar, direcionara o 
recurso para toda a unidade de saúde o Segundo Distrito e que parte seria 
destinada ao Posto de Saúde do Jacaré. Após disse que, em uma unidade de 
saúde, o prefeito concedia dois salários a uma médica para que a mesma 
levasse para o local seu próprio aparelho de endoscopia burlando assim o 
sistema, o que impedia a licitação e um preço mais acessível. Disse, que 
recebera denúncia de uma pessoa que aguardava atendimento para 
cardiologista por mais de um ano, bem como de outra, que aguardava 
ortopedista por meses, sem obter êxito. Disse, que faria representação ao 
Ministério Público, em decorrência de que havia médico que não cumpria seu 
horário como deveria, com isso aquela administração deveria mudar. Disse que 
era inadmissível que a população sofresse daquela maneira, no que encerrou 
sua fala. Não havendo mais oradores inscritos para o uso da Tribuna, o Senhor 
Presidente conduziu os trabalhos para a Ordem do Dia. NESTA ETAPA FOI 
APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL 
NOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0009/2017, PROJETO DE 
LEI: 0287/2018, PROJETO DE LEI: 0017, 0073, 0097, 0160, 0167, 0171, 0173, 
0174, 0175, 0177, 0178, 0180, 0187, 0195, 0201, 0222, 0224, 0228, 0242, 0244, 
0245, 0246, 0247, 0248, 0249 E 0251/2021. FOI APROVADO PARECER 
FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA AOS 
SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0270, 0271, 0274, 0276, 0277, 
0281, 0284, 0285, 0286, 0287, 0288, 0289, 0291, 0294, 0295, 0296, 0298, 0299, 
0301, 0302, 0303, 0304, 0307, 0308, 0310, 0312, 0316, 0319, 0320, 0322, 0326, 
0329, 0333, 0336, 0338 E 0375/2021, SENDO A SEGUIR ENCAMINHADOS 
PARA A COMISSÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS. FORAM ENCAMINHADOS 
PARA A COMISSÃO FINANÇAS, ORÇAMENTO E ALIENAÇÃO OS 
SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE EMENDA ADITIVA: 0013/2021 E 
PROJETO DE EMENDA SUBSTITUTIVA: 0019/2021, PROJETO DE EMENDA 
IMPOSITIVA: 001, 002, 003, 004, 005, 006, 007, 008, 009, 010, 011, 012, 013, 
014, 015, 016 E 017/2021. FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: VETO: 0140, 0141, 
0142, 0143, 0144, 0145 E 0146/2021, PROJETO DE LEI: 0208, 0471, 0472, 
0473 E 474/2021. FORAM APROVADOS OS REQUERIMENTOS NSº: 0259 E 
0260/2021. FORAM REJEITADOS OS REQUERIMENTOS NSº: 0261 E 
0262/2021. FORAM APROVADAS AS INDICAÇÕES NSº: 0373, 0575, 0606, 
0607, 0617, 0619, 0625, 0628, 0629, 0630 E 0631/2021. Terminada a Ordem do 
Dia, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna para a Explicação Pessoal. Não 
havendo oradores para o uso da Tribuna em Explicação Pessoal, o Senhor 
Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus. E para constar, 
mandou que se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida à 
apreciação Plenária, aprovada, será assinada para que produza seus efeitos 
legais. 


